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I
l  y  a  un  peu  plus  d’une
semaine,  Bruno  Schroe
ven (Excelsior) a été nom

mé président du comité ré
gional  des  clubs  d’athlé
tisme  de  BruxellesCapitale.
Il  travaillera  avec  François
Maingain  (White  Star)  en
tant que secrétaire et David
Van  Vlaanderen  (Molen
beek)  à  la  trésorerie.  « À
trois, on va essayer de diver
sifier  et  améliorer  l’image
de  l’athlétisme  bruxellois.
On  souhaite  mettre  davan
tage  en  lumière  ce  qui  se

passe  de  manière  large  au
niveau des athlètes et avoir
plus de visibilité », explique
le président.
À peine élu, le nouveau co
mité est déjà en train de tra

vailler  sur un projet de dé
veloppement.  Tous  les  pro
jets sont menés avec le sup
port  de  l’Entente
Bruxelloise.  « Un  des  axes
est de mettre un cahier des
charges  des  championnats
bruxellois.  Il  n’est  pas  en
core existant. C’est pour as
surer  une  qualité  pour  les
athlètes  et qu’ils  se  sentent
sublimer. »

DONNER  DE  LA  VISIBILITÉ
Bruno  Schroeven  souhaite
développer  l’image  par  les

réseaux  sociaux.  « Il  y  a  di
verses  manches  où  les
Bruxellois  sont  représentés
dont  le  match  Paris
Bruxelles.  C’est  assez  peu
connu  en  dehors  des  ath
lètes qui y participent. Il y a
aussi  un  match  en  indoor
entre  plusieurs  capitales
d’Europe  avec  Berlin  à  la
manœuvre.  On  aimerait
faire plus connaître. »
Le comité espère amener un
renouveau.  « Je  remercie
évidemment ce que le comi
té  précédent.  On  est  trois

personnes plus en lien avec
les  réseaux  sociaux  et  les
images  pour  habiller  les
communications  afin  que
cela  ait  davantage  de  réso
nance. »
Rendezvous  le  20  et  21
avril pour les championnats
de  Bruxelles  qui  prendront
place à Watermael  (RCB)  et
Schaerbeek  (RCAS).  En  oc
tobre,  les  jeunes  iront  dé
fendre  le  titre  brillamment
remporté  lors  de  la  ren
contre ParisBruxelles. 
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« Mettre en lumière l’athlétisme bruxellois »

L’équipe gagnante. © DR
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D
e  cette présidence, René
Bontemps  en  gardera
d’excellents souvenirs. Le

club  a  progressé  pendant
cette période. Lors de l’Assem
blée  générale,  le  désormais
ancien  président,  a  souligné
que les garçons étaient en pre
mière  division  belge  depuis
1957. « Le club est un des pi
liers de l’athlétisme belge. Et
nous  sommes  passés  à  une
étape supérieure en devenant
le  plus  grand  club  d’athlé
tisme  du  pays  en  termes  de
nombres  de  personnes,  de
qualité des athlètes et au vu
des différents  titres  en  inter
club  dont  le  dernier,  le  pre
mier mixte dont on est super
fier », conte René Bontemps.
Durant  son  mandat,  René
Bontemps  a  connu  de  nom
breux titres en interclubs. « Ils
ont  été  brillants  et  intéres
sants.  L’Excelsior  avait  déjà
été champion dans les années
8090. Le premier en tant que
président, en 2011, c’est tou
jours exceptionnel. C’est une
forme de renouveau. » Avant
le Covid, le club bruxellois a
connu  plusieurs  déplace
ments en coupe d’Europe des
clubs. « C’était très excitant de
vivre  tous  ces  événements.
C’est une belle opportunité de
concourir contre des athlètes

qu’on  n’a  pas  l’habitude  de
côtoyer. On a été deux fois en
Slovaquie et une en Finlande.
Cela a été des découvertes.»

PERFORMANCES INDIVIDUELLES
ET COLLECTIVES
Au fil des souvenirs évoqués,
René Bontemps ne peut pas
ser  à  côté  de  la  victoire  en
coupe d’Europe à Tampere en
division 2. Ce dernier évoque
également  les  performances
individuelles  avec  notam
ment  le  titre  de  champion
d’Europe  de  Koen  Naert  en
2019  sur  marathon.  « C’est
une des épreuves mythiques
de  l’athlétisme.  C’était  une
très  grande  performance.  Je
retiendrai  également  les  3
Olympiades  d’Anne  Zagré  et
j’espère  qu’elle  décrochera
une quatrième cet été. »
C’est pour rendre service qu’il
y a 14 ans, René Bontemps a
pris la tête du club. « J’ai vou
lu  rendre  ce  que  le  club
m’avait  apporté.  J’étais  un
athlète  modeste.  Je  me  suis
amusé. J’ai voyagé en Coupe
d’Europe.  Je  pensais  faire
deux  mandats  de  4  ans.  Au
terme du second, j’approchais
de la retraite professionnelle,
c’était une bonne occasion de
continuer.  Cela  fait  un  petit
temps que je cherchais à me
retirer mais c’était difficile de
trouver  un  successeur.  Cela

ne se bousculait pas au por
tillon. Je pense avoir trouvé le
bon.
Il est temps de laisser place à
une nouvelle génération plus
jeune avec de nouvelles idées.
Un président présent au quo
tidien avec les athlètes. »

CONTINUITÉ DANS
LE DÉVELOPPEMENT
C’est Marc Xhonneux qui offi
cie  maintenant  depuis
quelques jours à la présidence
de  l’Excelsior.  « Nous  tra
vaillons  ensemble  depuis

longtemps. Marc est un vieux
de la vieille. Il est dans le club
depuis ses 8 ans. Il a été ath
lète,  il  est  papa  d’athlète,
coach  et  est  dans  le  conseil
d’administration  depuis  10
12 ans. Il connaît les rouages
du  club.  Je  suis  pleinement
confiant que le club va pour
suivre son évolution. »
Un  autre  aspect  que  Marc
Xhonneux continuera à déve
lopper, c’est l’école des jeunes
qui a connu des hauts et des
bas  pour  diverses  raisons.
« Une  génération  n’est  pas

l’autre.  Je  pense  qu’on  est
bien  reparti  depuis  34  ans.
Les  jeunes  poussent  pro
gressent.  Tous  les  voyants
sont au vert. »
Le  challenge  de  son  succes
seur sera aussi le réseau de bé
névoles. « C’est très important
de  cimenter  les  idées,  faire
travailler  tout  le  monde  en
semble.  Les  gens  doivent  y
trouver leur propre intérêt. »
René Bontemps attend égale
ment  avec  impatience  l’arri
vée d’une piste avenue Houba
afin de poursuivre le dévelop
pement des activités sans être
sujet  aux  problèmes  d’occu
pation  du  Stade  Roi  Bau
douin. « La principale difficul
té  est  liée  aux  concerts  qui
prennent du temps. Cela crée
des difficultés au niveau des
entraînements.  Je  remercie
les clubs bruxellois et de la pé
riphérie  qui  acceptent  que
nos athlètes s’entraînent chez
eux. »
L’ancien  président  conclut
avec  quelques  remercie
ments.  « Je  tiens  à  remercier
la ville et la région. Du point
de  vue  du  comité,  Bruno
Schroeven qui a été une for
midable  cheville  ouvrière
pour  moi  et  notre  trésorier,
Marc Vervloet. Il m’a aidé de
puis le premier jour et grâce à
lui, le club est à l’équilibre fi
nancier. » 

ATHLÉTISME

Le CA avec René Bontemps (au centre) et Marc Xhonneux (à droite). © DR

C’est une page qui se tourne à l’Excelsior. Après 14 ans passés à la tête de l’Excelsior, René Bontemps 
cède sa place à Marc Xhonneux.

14 ans et de nombreux succès pour
René Bontemps à la tête de l’Excelsior


